

Culte petit-déjeuner
7 janvier 2024 au foyer d'Obermodern - 9h30-11h
« L'épiphanie »

Accueil :

Je vous souhaite à toutes et à tous la bienvenue à ce culte petit-déjeuner où nous aurons de la nourriture pour notre corps et pour notre foi !

Seigneur, comme les mages, nous nous sommes mis en route. Et nous voici rassemblés ici pour te rencontrer et te célébrer avec nos sœurs et frères.

Partage du petit-déjeuner (9h30-10h15)

Les enfants sont assis ensemble et pris en charge par les animatrices « Eglise des Enfants ». Comme ils auront fini leur petit-déjeuner bien avant les parents, ils pourront démarrer le bricolage : réalisation d'étoiles qui seront distribuées aux participants à la fin de la rencontre.



Introduction au temps méditatif :

A présent que notre corps a reçu la nourriture nécessaire pour fonctionner, nous pouvons ensemble nourrir notre foi ! Et je vous propose d'entrer dans la louange.

Louange antiphonée : (d'après un texte de Charles Singer)

Femmes : Aujourd'hui, c'est l'épiphanie : Dieu se manifeste au milieu de nous.

Hommes : En Jésus le Christ, Dieu présente son amour, Dieu transmet son héritage à tous,

Enfants : et cela nous met le cœur en joie !

Femmes : En Jésus Emmanuel, Dieu accueille les étrangers,

Hommes : Dieu guide les désorientés, Dieu soutient les marcheurs fatigués,

Enfants : et cela nous met le cœur en joie !

Femmes : Dieu prend dans ses mains, les mains rouges, jaunes, noires et blanches tendues de partout pour saisir l'étoile,

Hommes : Dieu regarde les visages levés de partout pour toucher sa tendresse,

Enfants : et cela nous met le cœur en joie !

Femmes : Sur la paille, en Jésus de Nazareth, son Fils unique bien-aimé, Dieu commence sa chaîne de solidarité universelle.

Hommes : Aujourd'hui, c'est l'Épiphanie : Dieu se manifeste au milieu de nous,

Enfants : et cela nous met le cœur en joie !

Tous : Amen

Cantique : ALL 54/03, 1.3.4 Comme les mages

Narration avec figurines bibliques - l'épiphanie (Matthieu 2, 1-12)

Temps d'échange pour les enfants et les adultes :

Vous l'avez entendu et vu, des mages venus de très loin ont entrepris un long voyage pour suivre une étoile. Et vous, auriez-vous tout quitté comme eux pour suivre une étoile ?

Au final, ils ont trouvé un petit bébé couché dans une mangeoire... un bébé pauvre alors qu'ils s'attendaient à trouver un roi... Pensez-vous qu'ils ont été déçus ? Et vous comment auriez-vous réagi en ne trouvant pas ce à quoi vous vous attendiez ?

Ils lui ont tout de même offert leurs cadeaux : de l'or, de l'encens et de la myrrhe... drôles de cadeaux... Et vous, quels cadeaux offrez-vous à un bébé ? Connaissez-vous la signification des présents des mages ? *L'or pour le roi, l'encens pour le grand prêtre et la myrrhe pour annoncer sa mort (embaumement).*

Temps de réflexion pour les adultes et de bricolage pour les enfants :

Les enfants poursuivent la réalisation des étoiles. S'ils ont fini, leur proposer un coloriage qui illustre l'épiphanie ou leur faire réaliser une couronne de roi/reine qu'ils

emporteront chez eux.

Nous l'avons découvert ou re-découvert dans le récit d'aujourd'hui : les mages se sont mis en route. Ils se sont laissés interpeller, déplacer par le signe de l'étoile et ils n'ont pas été déçus de leur rencontre !

Et nous, qu'est-ce qui nous met en marche, en mouvement ?

Pour avancer sur le chemin de notre foi, de quoi avons-nous besoin ?

Quels signes nous font sentir que Dieu en Jésus-Christ nous accompagne et nous guide ?

A présent, nous vous invitons, chacune et chacun d'entre-vous, à prendre une trace de pas qui se trouve sur la table pour y noter ce qui vous aide à avancer sur le chemin de la foi, les signes qui vous disent que Dieu chemine avec vous.

Si vous le souhaitez, vous pourrez échanger à ce propos à votre table.

Et ensuite, nous vous invitons à venir déposer votre trace de pas sur la table, là, au milieu des figurines bibliques.

Car nous en avons la certitude, Dieu en Jésus-Christ veut nous guider et nous faire découvrir l'immensité de son amour et de sa bienveillance, lui qui 30 ans plus tard, après sa crucifixion se donne à reconnaître à ses disciples en cheminant avec eux sur leur route. Oui, Dieu en Jésus-Christ nous appelle à nous mettre en route vers un avenir plein de promesses !

Pendant le temps de réflexion, rédaction : moment musical.

Cantique : ALL 32/01, 1.3.4 D'un cœur joyeux, jouez, chantez !

Annonces

Prière d'intercession et Notre Père gestué :

Prions les uns pour les autres et pour le monde qui nous entoure :

En ce jour de l'épiphanie, nous te prions, Seigneur, pour ceux qui ont vu se lever ton étoile et qui se sont mis en route vers toi ; pour ceux qui redécouvrent la foi. Que tous aient le courage d'avancer et la force de t'accueillir, toi le Seigneur, tel que tu te présentes au milieu de nous.

Nous te prions pour les porteurs d'étoiles que sont, partout dans le monde, les témoins de ton Evangile : donne-leur d'être fidèles au message d'amour qu'ils transmettent. Qu'ils persévèrent dans leur tâche, afin que tous les Hommes soient associés au même héritage et au partage de la même promesse.

Nous te prions pour les semeurs d'étoiles que sont les femmes et les hommes qui luttent pour la justice et la liberté, qui cherchent à soulager la faim, la maladie, l'ignorance. Donne-leur d'être courageux dans leur marche. Qu'ils trouvent leur joie dans le regard d'amour de celles et ceux qu'ils aident, comme les mages l'ont trouvée dans le regard de Jésus.

Nous te prions aussi notre communauté. Qu'elle ne s'endorme pas, mais que toujours elle soit en route vers toi et vers les autres, nos sœurs et frères en humanité. Et ensemble, d'une seule et même voix, en suivant les gestes des enfants nous prions : Notre Père...

Envoi : *(d'après un texte de Charles Singer)*

Tout à l'heure, vous recevrez, en souvenir de ce moment, une étoile fabriquée par les enfants de l'Eglise des Enfants.

Et pour toute cette année, j'ai envie de vous dire : accrochez votre foi à cette étoile !

Elle chante que la lumière brille quelque part et qu'elle est pour nous tous !

Elle chante qu'auprès de l'Enfant on trouve un sens pour vivre.

Elle chante l'infailible solidarité entre Dieu et les Hommes.

Elle chante que Dieu est sur la terre, qu'il est au milieu des Hommes, même si on ne le voit pas.

Elle chante que le bonheur devient possible si on l'invente ensemble et avec Dieu.

Elle chante la joie de Dieu qui reste avec les Hommes !

Alors, accrochez-vous à cette étoile et qu'elle guide vos pas !

Bénédiction : *(d'après un texte d'Antoine Nouis)*

Pour la bénédiction, nous invitons les enfants à se rapprocher de leurs parents ou d'un autre adulte, afin de pouvoir poser sur eux une main ; c'est là le geste symbolique de la bénédiction.

Et que Dieu en Jésus-Christ, vous bénisse et vous garde !

Il est le compagnon qui partage votre route.

Il est la lumière de vos lendemains.

Allez dans la paix, l'amour et la joie de notre Seigneur. Amen